
香港文匯報訊（記者 甘瑜）隨着不同民調均反映大多數市民都希望為立法會亂局畫上句號，盡快

修改議事規則。一直在立法會拉布搞事的反對派政黨中，不少都出現評分大幅下跌的情況，當中又以

「人民力量」、「公共專業聯盟」、民主黨和「香港本土」的跌幅最為顯著，分別下跌了12%至

15%。而立法會議員個人評分中，下跌最多的依次為民主黨許智峯和「自決派」朱凱廸。研究團體認

為，議會未能正常運作，連帶拖慢特區政府向立法會提交社會民生議案的步伐，非市民所樂見，呼籲

各政團及立法會議員正視市民意見，重建市民對立法會工作的信心。
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拉布瘋阻改議規
反對派評分插水

香港近年面對
兩大挑戰：一是
產業單一，科技

發展遠較其他城市落後；二是樓價高企
及普羅市民居住條件欠佳，貧富差距導
致社會出現深層次矛盾。為此，民建聯
趁着新年度財政預算案展開諮詢之際，
向財政司司長陳茂波提出近140項建
議，涵蓋經濟發展、民生福利及稅項寛
減三大方面，希望政府把握機遇，投資
未來，為香港謀劃未來。
民建聯期望政府能善用儲備，推動企
業「走出去」及「引進來」的策略，進
一步提升香港經濟的增長動力。政府應
抓緊粵港澳大灣區、東盟自貿協定和

「一帶一路」的發展機遇，為引領本港
企業向外發展多做工作，例如設立專項
基金，協助本港企業在東盟國家進行品
牌宣傳及市場開拓；制定有效政策，吸
引境外高增值企業來港設立總部，並促
進高增值航運業發展，以創造更多職
位。
此外，政府應盡快成立創新及科技督

導委員會，建立空間數據共享平台，以
加快開發和推行各種智慧城市的應用和
服務，達到智慧城市的願景；各政府部
門亦應增設專責人員，落實智慧城市的
政策與措施。

印花稅減半助「上車」

對於高樓價置業難的問題，我們促請
政府增撥資源以加快土地供應，特別是
大型填海項目。同時，研究在不減少整
體郊野公園面積下，發展部分郊野公園
邊陲土地作非地產項目發展，包括公營
房屋及智慧安老社區。我們亦建議政府
考慮為首次購買居所的香港永久居民提
供印花稅折扣，如樓價800萬元或以
下，物業印花稅減半，並向他們提供香
港按揭證券公司的按揭保險保費豁免優
惠。
除了解決房屋問題外，民建聯亦向財

政司司長提出多項民生建議，包括降低
醫療券的受惠對象年齡至60歲，並增
加金額至3,000元；豁免退休長者自住
物業應繳付的差餉；將免審查生果金的
年齡門檻降至65歲；將長津計劃加入
「廣東計劃」；增加公營醫院普通科及

專科門診輪候名額，及增設24小時門
診服務等。

降薪俸稅 增子女免稅額
紓減市民經濟負擔方面，我們建議寬

減75%的薪俸稅，上限兩萬元；寬免全
年差餉；發放額外1個月生果金、長者
生活津貼和傷殘津貼。此外，我們就薪
俸稅安排提出將邊際稅階增至5萬元，
降低每個稅階的邊際稅稅率1個百分
點，以及將子女免稅額由目前10萬元
提高至13.2萬元。
總結而言，我們期望政府善用巨額盈

餘和儲備，進一步推動經濟發展，同時
積極處理各項民生難題，讓廣大市民分
享經濟成果。

■立法會議員 李慧琼
（小標題為編輯所加）

把握機遇 投資未來
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香港文匯報訊（記者 甘瑜）反對派中人
因為宣誓「玩嘢」，喪失共6個立法會議
席。為希望集中火力取得九龍西和新界東的
地區直選議席，「民主動力」推出所謂「初
選」，希望先在反對派陣營作出篩選，以剩
下一個反對派參選人供市民集中投票。不
過，「經濟通×晴報」聯合舉辦的網上調查
就顯示，83%投票網民都認為有關機制不能
有效選出反對派代表。
有關網上調查的問題為「『民主動力』就

明年立法會補選舉辦『民主派』參選人『初
選』，你認為此機制能否有效選出『民主
派』代表？」截至昨晚11時，共有102人投
票，有83%認為不能，僅得12%認為可以。
不少網民更留言鬧爆這個「小圈子選

舉」。「Nordost」就說︰「初什麼選？篩選
就篩選啦！最多得嗰幾萬票，仲有『組織代
表』i.e.（也即是說）幕後大佬，守尾門，有
乜唔妥，隨時可以操控賽果！真『聞煮』
（民主）啊！」
「昨日的我」亦表示︰「呢個『初選』其

實只係笑料一則，第一，選舉不是一人一
票，不符『泛民』要求的普選原則。第二，
非所有『泛民』中人參與，部分人表明自行
報名參選，漠視『初選』。第三，『初選』
機制最初原則話明會優先讓路給（被）DQ
（取消資格）議員，現時姚松炎被DQ空降
九龍西，但為何他仍要參與『初選』？而不
是自動成為『泛民』代表呢？假如他『初
選』輸了，是否不能報名補選？全個制度毫
無代表性，況且，被DQ的『青年新政』二
人還未有聲氣，若日後走出來推其他人出
選，到時這個『初選』結果又會否自動作
廢？」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民主黨立法會議員林
卓廷打着「反貪腐反圍標」的旗號，去滲透不同屋苑，
但所謂「日久見人心」，繼早前網上一些地區群組發帖
批評，林卓廷等人在粉嶺祥華邨中「成班非業主騎劫晒
成個業主大會」、「操控居民」之後，近日又再流出馬
鞍山錦英苑居民怒斥林卓廷的圖片，圖中老婆婆更質問
林卓廷︰「你為錦英做過啲乜？」

質問為錦英居民做過乜
facebook專頁「全港屋苑管理支援聯盟」前日貼出錦

英苑居民業主大會的圖片，其中一張是一位老婆婆俯身
向「木口木面」的林卓廷講話的圖片，並寫到︰「錦英
苑居民業主大會怒斥林×廷！」該專頁又質疑林卓廷根
本不理解業主大會運作，稱︰「居民掉包野（嘢）上台
當聯署，仲限14天內要召開特別業主大會，45天呀！
錯成咁，白痴林×廷都唔識！」
錦英苑法團關注組聯席召集人蔡惠誠日前回應網媒

《HKG報》時就表示，由於林卓廷很少落區，故出現
時就被居民質問他「為錦英做過啲乜？」蔡惠誠更指，
在民主黨區議員「操弄」下，近年該屋苑管理混亂，管
理費卻大幅上調，令居民深感憤怒。
有網民則代林卓廷回應老婆婆說︰「婆婆，其實六尺
四（林卓廷）成日都落區，之不過唔系（係）你嗰區，
而系（係）佢老細（闆）大英蹄（帝）國淪（倫）敦
區！ 佢都好忙架（㗎）……好似『釘書健』（林子健
事件）……去廉記偷料，拉布，示威游（遊）行……諸
如此類！以后（後）記得叫埋隔離（籬）屋，親朋戚友
千祈唔好投票俾（畀）『犯（泛）狗』！」

林卓廷落區被婆婆KO

■一位老婆婆向林卓廷提出質問。
「全港屋苑管理支援聯盟」fb圖片
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香港研究協會於2017年11月30日
至12月7日成功訪問了1,301名18

歲或以上的市民，了解他們對自己所屬
的直選選區和「超區」立法會議員，及
16個香港主要政團的評分，評分以1分
為最低，5分為最高。
結果顯示，除了港九勞工社團聯會
外，逾九成政團評分下跌，逾半更創下
一年評分新低，而16個立法會政團評
分均低於3分的「一般水平」。未知是
否與拉布舉動有關，當中，以「人民力
量」和「公共專業聯盟」的分數下跌最

多，分別減了0.35分和0.32分。僅次於
上述兩個政團的則為民主黨和「香港本
土」，分別減了0.3分和0.28分。
按比例計算，4個政團的評分較上次

調查下跌了12%至15%。

朱凱廸許智峯跌最多
按立法會議員個人評分計算，議員整

體工作表現評分亦創下一年新低，全部
不達3分的「一般水平」。其中，朱凱
廸的分數由 10月的 3.07 分，下跌至
2.74，減了0.33分；分數下跌最多的是

許智峯，由 10 月的 2.91 分跌至 2.50
分，減了0.41分。

創盛麗芸美芬大加分
不過，部分議員亦錄得分數顯著上

升，而且均為建制派議員。其中，民建
聯柯創盛上升了0.50分至2.86分，成為
九龍東評分最高議員；民建聯蔣麗芸和
經民聯梁美芬亦分別上升了0.41分和
0.44分至2.62分和2.59分，成為九龍西
評分最高的首兩名議員。
香港研究協會負責人表示，立法會政

團和議員得分均低於3分的「一般水
平」，是一個警號，認為立法會內就議
事規則修訂和高鐵「一地兩檢」方案的
對抗性行動，已令立法會未能正常運
作，連帶拖慢特區政府向立法會提交社
會民生議案的步伐，非市民所樂見，呼
籲各政團及立法會議員正視市民意見，
認真檢討和改善不足，重建市民對立法
會工作的信心。

「鳩嗚團」並非真正擁護憲法 不具備參選人代資格

全國人大是最高國家權力機關
根據中國憲法規定，全國人民代表大
會是最高國家權力機關。而港區全國人
大代表則是肩負着神聖的使命，代表港
人去參與國家的管理，體現的是「一
國」原則。因此，在港區人代選舉中，
必須牢固樹立「一國」意識，堅守「一
國」原則，任何危害國家主權安全、挑
戰中央權力和基本法權威、利用香港對
內地進行滲透破壞的活動，都是對底線
的觸碰，都是絕不能允許的。因此，要
參選港區全國人大代表，首先是要簽署
擁護國家憲法和基本法的聲明，真心實

意地擁護「一國兩制」，堅決反對「港
獨」；其次，是要具有相當的參政能
力，具有相當的代表性，能夠代表港人
去參與國家大事。
簽署了聲明，完成了報名程序，並非

必然入閘成為候選人，選舉會議主席團
還需要對每位報名參選的人士進行必要
的審核，看其填報的資料是否真實無
誤、簽署的聲明是否屬實、是否有違反
聲明的言行。以這些客觀標準來衡量，
「鳩嗚團」7人明顯是不具備參選人代
的資格。

「鳩嗚團」支持「港獨」破壞法治

「鳩嗚團」是在前幾年的違法「佔
領」行動和旺角暴亂時組成，其成員一
直熱衷參與違法行動，挑起兩地矛盾，
干擾社會秩序，破壞法治精神，影響香
港社會的繁榮穩定。「鳩嗚團」7人表
面上簽署聲明擁護憲法和基本法，實際
上一直是在支持「港獨」，破壞「一國
兩制」。以錢寶芬為例，她曾經代表反
對派的激進組織「人民力量」，參選
2015 年區議會選舉，以千票之差落
敗。同時，她也是「港獨」支持者和鼓
吹者。今年9月，香港中文大學出現
「港獨」橫額風波，錢寶芬當時與一眾
「鳩嗚團」成員到中大鬧事，在民主牆

對出懸掛一大幅黑色「香港獨立」的橫
額，還手持「港獨」的紅色紙牌，向路
過的學生展示，赤裸裸地暴露其違反國
家憲法、反對「一國兩制」、破壞基本
法的頑固立場。
「鳩嗚團」的成員也是違法行動的積

極參與者，尤其在違法「佔領」行動和
旺暴期間，他們經常糾合在一起，成群
結隊地在大街上遊蕩，反對全國人大常
委會「8．31」決定，堅持所謂「真普
選」，騷擾店舖和遊客。又不時到中央
人民政府駐港聯絡辦大樓前面鬧事，其
所作所為，充分顯示出破壞法治、危害
社會秩序的本質，又怎麼有資格進入國
家最高權力機構。尤其是他們既反對全
國人大常委會「8．31」決定，又去參
選全國人大代表，這不是非常荒誕可笑
的嗎？因此，「鳩嗚團」成員雖然簽署
了擁護憲法和基本法的聲明，但從他們
一貫的言行之中，就可以清楚地看到：
他們所謂的簽署並非真心實意，只是企
圖蒙混過關，騙取入閘參選的機會而

已。

候選人也需有國家意識和愛國精神
在香港特別行政區選舉全國人大代

表，是香港回歸祖國、香港同胞實現當
家作主的重要體現，也是在香港推進
「一國兩制」的重要體現。廣大香港同
胞是香港特別行政區的主人，同時也是
國家的主人，既有權依法參加特別行政
區高度自治範圍內各項事務的管理，也
有權依法選舉自己的代表參加國家事務
的管理。
人大代表選舉是一件非常重要和嚴肅

的政治大事。作為最高國家權力機關組
成人員的港區全國人大代表，首要的是
要有國家意識和愛國精神，也就是要真
心實意地擁護國家憲法和基本法。即使
作為候選人，也首先要符合這些條件和
要求。因此，人大代表選舉會議主席團
自然要明察秋毫，嚴格把關，把包括
「鳩嗚團」在內、任何不符合候選人資
格的報名者剔除出去。

港區全國人大代表選舉會議主席團將在近日舉行會議，對報名參選的人士進行必要的資格審查，

對某些違反聲明內容以及不具備參選資格的參選人，經過審查核實，將會決定不把其列入候選人名

單。「鳩嗚團」7人，包括錢寶芬、葉慶祥、胡健華、顧步青、袁月卿、張德榮及何淑如，雖然報名

參選時有簽署聲明擁護國家憲法和香港基本法，但從其過往的一貫言行看，他們並非真正擁護憲法

和基本法，簽署聲明只是為了騙取參選資格。因此，這些人不被列入候選人名單也是必然的。

華之言

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政務司司長
張建宗昨日到訪西貢區，了解西貢街市的情況
和將軍澳最新發展，並與西貢區區議員會面。
在西貢民政事務專員趙燕驊及西貢區議會主
席吳仕福陪同下，張建宗先視察西貢街市，並
與商戶交談了解經營環境。他指出，特區政府
一直致力改善公眾街市的環境，行政長官已在
施政報告中提出，會全面檢視現有的公眾街
市，有系統地制訂具體措施改善設施和管理，
並會投放資源提升現有公眾街市的環境，包括
加快安裝冷氣。
張建宗其後了解將軍澳南的重要發展項目，
並聽取相關部門人員簡介正在興建的將軍澳─
藍田隧道、正爭取在本立法年度內獲得撥款興
建的將軍澳跨灣連接路、計劃中的新政府大
樓，及其他為配合該區人口持續增長的相關項
目。

他欣悉隨着將軍澳─藍田隧道落成，將會提
供另一條連接將軍澳與東九龍的主要通道，便
利居民出入，並將大大紓緩將軍澳區及將軍澳
隧道的交通壓力。
張建宗還參觀了香港知專設計學院媒體研究

所，鼓勵學院繼續為本地創意工業培育設計人
才，並強調現屆特區政府矢志推動創意工業、
創新及科技為本港經濟新增長點。他指出，香
港可借助粵港澳大灣區進一步推動創意產業。
他亦與香港知專設計學院學生及西貢區青年

網絡計劃成員會面，就青年事務交流。他強
調，特區政府會致力推動與青年「三業三政」
相關的工作，並鼓勵青年議政、論政及參政。
此外，張建宗也參觀了香港單車館，聽取有

關單車共用通道試驗計劃等，並與西貢區區議
員會面，細心聆聽他們就區內發展及社區關注
議題的意見。

張建宗訪西貢將軍澳聽民意

■張建宗（右二）遠眺將軍澳南的重要發展項目，並聽取政府產業
署副署長蕭家賢（右一）的簡介。旁為吳仕福（右三）。

■反對派政黨及議員評分大多下跌。圖
為反對派議員近日在議事廳搗亂。
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